

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.303

Segovia—Lunes 8 de Febrero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

## “Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

### JORNADAS DE GLORIA PARA LA ESPAÑA NACIONALISTA

# Málaga ha sido ocupada por el Ejército de Queipo de Llano

## Segovia celebra la noticia con grandes manifestaciones de entusiasmo

#### EN EL FRENTE DEL SUR

### POR MAR Y TIERRA LA ARTILLERÍA AMETRALLA LOS PUNTOS DE RESISTENCIA EN LA CAPITAL MALAGUEÑA, ANTE LA CUAL ESTAN FONDEADAS DIECISEIS UNIDADES DE GUERRA

Lisboa, 7 (1 m.).—El frente nacionalista de Málaga era, al principio de la ofensiva sobre la capital, de 380 kilómetros. En virtud de las últimas operaciones, ha quedado reducido a un centenar de kilómetros aproximadamente, estando las tropas de Queipo por la parte de Fuengirola a unos veinticinco kilómetros de Málaga, estando dominado Coin.

Por la parte de Colmenar se encuentran los nacionalistas a trece o catorce kilómetros de Málaga y dominan Almojía, punto el más cercano de la capital de cuantos pertenecen en este instante a las fuerzas que avanzan. Por esta parte existen tres puentes, derruidos al parecer, pero es posible que no ofrezca grandes dificultades el paso de los contingentes nacionalistas por el cauce de los ríos por ser éstos fácilmente vadeables. Es decir, que estos obstáculos apenas pueden impedir por escaso tiempo la marcha de los efectivos.

Por la parte de Ventas de Zafarraya se han apoderado los nacionales de la carretera y están a siete kilómetros de Vélez-Málaga. De la carretera que pone en comunicación a Málaga con Almería están a once kilómetros.

Hace días Málaga estaba semi cercada por detrás de la sierra, pero hoy ya está salvada ésta por las tropas de Queipo de Llano y dominada por todos los puntos de la capital malagueña. La totalidad de los pueblos existentes entre las líneas nacionalistas y Málaga se encuentran bajo el fuego de los cañones del siete y medio, y la ciudad puede ser batida fácilmente por la artillería del 15,5. No es difícil presumir la suerte inmediata que espera a Málaga.

ga bombardean intensamente la ciudad.

### MANIFESTACIONES EN ALMERIA CONTRA EL ALISTAMIENTO FORZOSO

Bayona, 7.—Se sabe que en Almería se han producido manifestaciones tumultuosas contra el alistamiento forzoso hecho por los oficiales extranjeros.

Estas manifestaciones han dado lugar a choques, de los que han resultado bastantes víctimas.

### DE LONDRES ANUNCIAN LA OCUPACION DE FUENGIROLA

Londres, 6.—Se anuncia que los nacionales prosiguieron su avance sobre Málaga y ocuparon la importante población de Fuengirola a última hora de la tarde.

### LA PERMANENCIA DE LOS ROJOS EN MALAGA ES PUNTO MENOS QUE IMPOSIBLE

París, 7.—Circula el rumor de que las hordas bolcheviques, aterrizadas por la presión nacionalista, que se siente ya en la misma ciudad, han prendido fuego a numerosas casas de la capital que están envueltas en llamas. Este rumor no ha sido confirmado. Puede asegurarse que la permanencia en Málaga de los defensores de la ciudad es poco menos que imposible, pues todos los puntos de resistencia están batidos por la escuadra. Esto hace pensar en la huida, por no poder soportar la lluvia de metralla que proviene de los navíos de guerra y de las baterías de tierra.

### LOS ROJOS SIGUEN MINTIENDO

Madrid, 6.—El periódico «Claridad», refiriéndose a las operaciones de Andalucía, dice que una columna de tropas alemanas (¿) atacó las posiciones republicanas y los puntos estratégicos que dominan la carretera de Marbella a Fuengirola. Los republicanos repelieron el ataque.

(A la hora en que publicaba «Claridad» el anterior comunicado, las avanzadas nacionales estaban en Fuengirola. En cuanto a lo de los alemanos, no deja de ser un desdichado subterfugio con el que se quiere encontrar justificación a las derrotas de los «republicanos».)

### LOS ROJOS CONFIRMAN EL AVANCE DE LOS NACIONALES

Almería, 6. (De un enviado especial de la Agencia Havas.)—Hay gran actividad en todos los sectores de Málaga, especialmente en el de Marbella, donde el adversario ha concentrado grandes contingentes para proceder al avance. Los gubernamentales resisten y contraatacan.

Los cruceros nacionalistas «Canarias» y «Almirante Cervera» continúan el bombardeo de Málaga y Almería con cañones de gran calibre, especialmente sobre la carretera del litoral.

Otro navío de guerra nacionalista bombardeó un convoy de mercaderías de Málaga, causando víctimas.

### LAS COLUMNAS NACIONALES SE DISPONEN A ATACAR MALAGA

Londres, 6.—Comunican desde Gibraltar que los nacionales ocuparon el pueblo de Colmenar, a diez millas al Norte de Málaga.

En el Sur de la misma provincia, la toma de Fuengirola es inminente.

Las columnas del general Queipo de Llano están en disposición de atacar directamente a la capital malagueña.

Corre el rumor de que la escuadra gubernamental ha salido de Cartagena para dar la batalla a los nacionalistas.

\*\*\*

N. DE LA R.—No tardaremos en comprobar la falsedad de ese rumor. La escuadra roja ha demostrado a lo largo de los siete meses transcurridos desde que se inició el movimiento, que, a pesar de su acorazado «Jaime I» y de su superioridad numérica, está aterrizada por nuestros magníficos cruceros.

### LA REUTER ANUNCIA LA ENTRADA EN MALAGA

Gibraltar, 7 (12 n.).—La Agencia Reuter informa, por noticias que tienen de origen oficial, que los naciona-

listas han entrado en Málaga y que se trabaron violentos combates con los defensores de la ciudad.

MALAGA INTENSAMENTE BOMBARDEADA POR LA ESCUADRA

Londres, 7.—Desde Gibraltar comunican que el Cuartel general nacionalista informa que sus tropas se preparan a entrar mañana en la ciudad malagueña.

Dieciséis unidades de la escuadra fondeadas cerca del puerto de Má-

### La columna de Loja, en forma arrolladora llegó a las primeras casas de Málaga

Otras columnas también llegaron a las puertas de dicha ciudad. El enemigo huyó a la desbandada por carreteras y caminos

Burgos, 7 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 7 de Febrero de 1937: EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y octava Divisiones, y Divisiones de Avila y Soria, sin novedad, con ligeros tiroteos.

División de Madrid.—Continuó la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, adelantando las líneas en los frentes del Jarama.

EJERCITO DEL SUR.—Continuó la presión sobre Málaga, avanzando las columnas en forma arrolladora, venciendo la resistencia que el enemigo opuso en los puertos de la Sierra. La columna de Loja, después de un importante combate en el puerto del León, llegó a las primeras casas de Málaga. La de Almojía, después de reconstruido el puente sobre el río Campanillas, llegó también a las puertas de dicha ciudad por este lado. La columna de Marbella ocupó Fuengirola y Torremolinos y se encuentra también en las afueras de la población. Otras columnas, desde El Burgo, Peñarubia y Valle de Abdalagis, continúan la persecución de los huidos y avanzan victoriosamente hacia el Sur.

Se ha cogido al enemigo gran cantidad de armamento y material, todavía sin clasificar; muchos muertos y numerosos prisioneros. El enemigo huye a la desbandada por carreteras y caminos, perseguido de cerca por nuestras tropas.

Siguiendo la política destructora de los rojos, en el avance aparecen volados los puentes y obras de fábrica de las vías de comunicación; estas destrucciones, como se sabe sólo retardan un poco el momento de la victoria.

Salamanca, 7 de Febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### El Boletín de información del sábado

Burgos, 6 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 6 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y octava Divisiones, y Avila y Soria. Sin novedad.

División de Madrid.—Se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de la línea, ocupándose La Marañosa, Bosque y Ciempozuelos.

EJERCITO DEL SUR.—Continuó el victorioso avance por la provincia de Málaga, llegándose en el sector de Alhama a doce kilómetros de Vélez-Málaga. En el sector de Loja se ocupó Colmenar, avanzando hacia el Sur siete kilómetros más allá de este pueblo. Las columnas de Antequera ocuparon brillantemente Almojía. En el sector de Marbella, después de un victorioso combate, llegaron nuestras tropas hasta una posición que domina Fuengirola, derrotando al enemigo, que huyó a la desbandada, abandonando un centenar de fusiles, doce ametralladoras, varios carros blindados con cañón, teléfonos y gran cantidad de material. El victorioso y decidido avance se vio dificultado por la voladura que hizo el enemigo de muchos de los puentes.

Salamanca, 6 de Febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ya de madrugada teníamos la impresión de que Málaga caería hoy en poder del Ejército de Queipo de Llano, cuyo avance victorioso, magnífico, sorprendente, ha sido seguido con extraordinaria atención en los círculos militares extranjeros.

En la sección informativa correspondiente al Frente del Sur dejamos consignados datos que señalaban la enormemente crítica situación de la capital malagueña, con varias columnas a las puertas de la ciudad y batidos los puntos de resistencia de la misma por dieciséis unidades de guerra y por las baterías de tierra. Como la salida hacia Almería estaba plenamente cortada, por las fuerzas procedentes de la provincia de Granada, no era exagerada la afirmación que dejamos sentada en una nota editorial de que los bolcheviques se encontraban en esta disyuntiva: entregarse o arrojarse al mar. ¿Cuál de las dos soluciones han adoptado?

A esta hora, en que vibra nuestro espíritu de emoción y en que las demostraciones de entusiasmo empiezan a originarse en la calle, carecemos de detalles acerca de cuál ha sido la solución dada a su situación por los rojos de Málaga. Pero el hecho más interesante está ahí: ¡Málaga es española! ¡Málaga ha sido arrancada a los siervos de Moscú! ¡Málaga pasa a formar parte de la España nacionalista! Otro formidable reducio, marítimo y territorial arrancado al Gobierno bolchevizado de Valencia.

¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el Ejército! ¡Vivan las milicias nacionalistas!

¡Viva el generalísimo Franco, salvador de España!

Un avión rojo aterriza en territorio francés

Los aviadores extraviados

París, 7.—En territorio francés ha aterrizado un avión del Gobierno de Valencia, tripulado por un oficial con título de aviador y por un observador. Los dos han quedado detenidos. Han declarado que se extraviaron. El aparato capotó al aterrizar, averiándose. Los aviadores resultaron ilesos.

### Las posiciones conquistadas por los nacionales

París, 7.—Las posiciones ocupadas por los nacionalistas en el frente de Teruel son de importancia estratégica extraordinaria. Desde este momento el abastecimiento de las fuerzas nacionales podrá realizarse con absoluta normalidad.

Si a esta pérdida de los rojos se añade el crecido número de bajas que han sufrido, la mayor parte por acción de los aviones, se comprenderá que la moral marxista haya decaído bastante, cuyo estado de ánimo no es propicio a realizar ofensivas.

### ¿Por dónde huirán los malagueños?

No hace muchos días se dijo en estas columnas: Ante el avance vigoroso de los nacionales, los marxistas malagueños se encuentran en trance de adoptar rápidamente una de estas tres soluciones: huir hacia Almería, entregarse o arrojarse al mar.

La huida habría resultado relativamente fácil a los milicianos del frente oriental de Málaga; mucho más difícil a los efectivos de la capital, e imposible a los del sector de Marbella.

Las operaciones que durante el sábado y domingo han llevado las columnas del general Queipo de Llano, culminando en la ocupación de las primeras casas de Málaga y en la de la zona de comunicación Málaga-Almería, reduce a dos aquellas tres soluciones, porque la huida no es ya posible. Los rojos malagueños y los contingentes rusos SE ENCONTRABAN ANOCHE ante esta disyuntiva: entregarse o tirarse al mar.

¿Qué habrá acontecido a estas horas?

### Un barco ruso hundido por la escuadra nacional

Roma, 7.—Se confirma que un barco ruso que transportaba material bélico para los rojos, ha sido hundido por un navío de guerra nacionalista en aguas del Mediterráneo.

Vivas constantes a España, al glorioso Ejército, al caudillo y al general Queipo de Llano

### Un Tedeum en acción de gracias en la Catedral

Segovia amaneció hoy en un tono de expectación patriótica. Después de las palabras pronunciadas ayer por el general Queipo de Llano, ante el micrófono de Radio Sevilla, se esperaba hoy una noticia culminante. Y el nervosismo se dejaba entrever en conversaciones y comentarios.

Próximamente a las ocho de la mañana, las campanas de la Catedral fueron lanzadas a vuelo, siguiéndolas, en coro jubiloso, las de las restantes iglesias de la ciudad. Súbitamente todos los balcones empezaron a adornarse con colgaduras de los colores nacionales y, a los cinco minutos, Segovia en pleno estaba engalanada. De balcón a balcón, en las conversaciones de la calle, la noticia culminante, Málaga ha sido ocupada por el glorioso Ejército español.

La gente se lanza a la calle con frenético entusiasmo. Un grupo de soldados, llevando al frente la gloriosa bandera de la Patria, recorre las calles anunciando la buena nueva: «Un, dos, tres, Málaga nuestra es...» Ovaciones constantes y vivas acogían el paso de nuestros soldados de Segovia. Después empezaron a salir manifestaciones de las milicias de la J. A. P., de Falange Española y Requeté con sus banderas respectivas, acogidos a su paso por las calles con iguales muestras de simpatía.

Al mismo tiempo, las autoridades se iban reuniendo en los distintos centros. Al Ayuntamiento fueron acudiendo todos los concejales para felicitar al alcalde y ponerse a sus órdenes por si, como era de esperar, se formase espontáneamente una manifestación popular.

También estuvieron en la Alcaldía el general Carrasco y el gobernador militar, señor Beltrán de Lis.

### La noticia oficial

La noticia oficial de la ocupación total de Málaga por el glorioso Ejército español se tuvo en la Comandancia militar, desde donde fue transmitida al Gobierno civil, comunicándole esta autoridad a la Alcaldía.

### Momento impresionante en la plaza Mayor

Próximamente a las doce llegó a la plaza Mayor la banda de música de la Academia, precedida de las banderas nacional, Falange, milicias de la J. A. P. y Requeté. Un inmenso gentío, aguantando la lluvia, que en aquellos momentos arreciaba, seguía a las banderas, dando vivas y coreando las marchas patrióticas que inter-

### LA TOMA DE MALAGA

### PUUEDE TENER PROPORCIONES DE INMENSA CATASTROFE PARA LOS ROJOS

En otro lugar de este número hablamos de la situación en que quedaban ayer los rojos de Málaga y de la pequeña parte de la misma provincia donde seguían resistiendo.

La conquista de Málaga se ha consumado. No habrá sido posible a los bolcheviques, a la inmensa mayoría de éstos, huir. Todos los del frente de Marbella, que eran muchos, habrán desembarcado en Málaga, y otro tanto habrán hecho los de la parte de la sierra y los del sector de la zona oriental de Málaga, acosados por las fuerzas que desde la provincia de Granada se han descolgado hacia el mar cortando la vega Málaga-Almería. La ocupación de la bella ciudad mediterránea se ha realizado mediante el cerco total de la misma. Es decir, que posiblemente ningún combatiente soviético habrá podido escapar.

¿Qué proporciones ha alcanzado la ocupación de Málaga? Todo hace suponer que son de catástrofe inmensa para los rojos. Ni siquiera han podido huir por mar, porque el puerto estaba totalmente bloqueado por una fuerte escuadra nacionalista que además ha tenido bajo sus fuegos la plaza y el puerto.

Las hordas que durante más de seis meses han tenido sometida a Málaga a la más salvaje de las tiranías, han fenecido.



# Mientras los voluntarios extranjeros huyen

## Los desdichados rojos españoles quedan a merced de las fuerzas nacionales

pretaba la banda. Camiones con grupos de soldados, falangistas, Infantes de Acción Popular y Pelayos, daban vueltas a la plaza cantando sus himnos respectivos.

En este momento salieron al balcón los señores Carrasosa, Beltrán de Lis, el alcalde, concejales y otras autoridades. El público, al darse cuenta de ello, prorrumió en grandes ovaciones y vivas. El gobernador militar dió un viva a España que fué contestado con todo entusiasmo.

El entusiasmo de los segovianos llegó a su grado cumbre en este momento. Los vivas y los aplausos no cesaban ni un momento. Y es de advertir que la lluvia caía entonces en gran cantidad. A esta hora el comercio cerró sus puertas para sumarse a la manifestación patriótica.

A continuación, se interpretaron los himnos del Regimiento de Transmisiones, de Falange, del Requeté, de las milicias de la J. A. P. y la Marcha Nacional, todos ellos coreados por el público y clamorosamente aplaudidos.

### La manifestación oficial

Después se puso en marcha la manifestación patriótica, una de las más entusiastas y emocionantes que hemos visto en Segovia.

Iban primero tres grandes camiones, en los que se mezclaban fraternalmente soldados y milicianos de las distintas organizaciones patrióticas. Seguía la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros interpretando diversas marchas militares. A continuación, las banderas nacional, de las milicias de la Juventud de Acción Popular, de Falange Española, de Renovación y del Requeté.

Después la presidencia oficial formada por el gobernador civil, alcalde, delegado de Hacienda, concejales, jefe provincial de las Milicias armadas, jefes de la J. A. P. y de Falange, comisario de Guerra de la Comunidad Tradicionalista y otras autoridades y representaciones.

Seguía una inmensa muchedumbre de todas las clases sociales, estrechamente abrazados paisanos, soldados y miembros de las distintas milicias. Los vivas, los aplausos, el corear de los himnos y marchas formaban un conjunto muy difícil de describir. Como siempre sucede, la multitud de iniciativas no daba lugar a una uniformidad en la expresión del entusiasmo y a un mismo tiempo, se cantaban diversos himnos, se daban vivas diferentes, y se mezclaba la coetivilla en la que los segovianos ponían lo mejor de su emoción patriótica: «Un, dos tres; Málaga nuestra es...»

En todos los balcones se arracimaba la gente y el paso de la manifestación era saludado con interminables ovaciones. Desde la plaza Mayor a la Comandancia militar, por las calles de Isabel la Católica, Juan Bravo, Cervantes, el Azoguejo y San Francisco, fué un continuo clamor de triunfo, un aléluya solemne con el que los segovianos, más patriotas, si esto es posible, cada día, se sumaban a la emoción y a la alegría de España.

### Frente al Gobierno militar

Ya en el Gobierno militar, las autoridades subieron a la escalinata

donde fueron recibidos por el gobernador militar, por el general Carrasosa y otros prestigiosos jefes y oficiales.

Ante el entusiasmo del público que no dejaba de aplaudir y vitorear, el señor Beltrán de Lis pronunció una vibrante arenga, en la que puso de manifiesto el noble espíritu de Segovia, tan unido siempre al glorioso Ejército español y a la causa de la Patria y emplazó a todos en aquel mismo lugar para cuando muy pronto sea conquistado Madrid.

Inútil es decir que el entusiasmo adquirido en este momento su grado insuperable. Aplausos, vivas, himnos..., todo ello a pleno grito, como quien tiene el corazón en los labios y necesita gritar a los cuatro vientos su amor por la España una e inmortal.

Después, varias manifestaciones, por distintas calles, y el mismo fervor en todas. Los automóviles eran asaltados y en ellos verdaderos racimos humanos elevando hasta el paroxismo su entusiasmo. Siguieron las banderas. ¿Por qué calles? Imposible averiguarlo al cronista. Segovia en pleno en todas sus calles y en todos sus balcones era una gran manifestación.

### Obsequio

Las autoridades pasaron a la Academia, donde fueron amablemente obsequiados con un vino de honor, brindándose por España y por el cercano triunfo definitivo.

A la salida las autoridades volvieron a pie a los centros oficiales, y en el trayecto, al ser reconocidas, se renovaron las felicitaciones y muestras de entusiasmo.

### En el Gobierno civil

Antes de la manifestación oficial, una de las que recorrieron las calles de la ciudad, acudió al Gobierno civil para felicitar a la primera autoridad civil de la provincia. Un grupo de soldados pasó al despacho de dicha autoridad y el señor Pérez Mirete salió al balcón, pronunciando una arenga vibrante, que fué acogida con interminables ovaciones y vivas.

Después se suspendió la vida oficial en esta dependencia y el señor gobernador asistió a la manifestación patriótica.

### Concierto

Esta tarde, a las cuatro y media, y para festejar el magno acontecimiento del día, ha dado un concierto en la plaza Mayor la banda de música de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, interpretando diversos himnos patrióticos, clamorosamente aplaudidos.

### Tedéum en acción de gracias

Por iniciativa del alcalde de la ciudad, esta noche, en la función de la Santa Iglesia Catedral, entre la reserva y la salve, se cantará un solemne Tedéum en acción de gracias por la liberación de Málaga.

Asistirá el Ayuntamiento, en corporación con el señor gobernador civil, y el alcalde invita al acto a las restantes autoridades.

En suma, un día de fiesta en Segovia, en la españolísima Segovia, que siente con tanto fervor las emociones de la Patria.

## En una reunión de la Junta de Defensa de Madrid se trató de traer unidades completas del Ejército ruso

### Un complot contra Rossemberg y Antonov

Roma, 7.—En Valencia se ha descubierto un complot contra el dictador ruso Rossemberg, el cónsul general Antonov y otros dirigentes rusos.

### Quieren traer más rusos

Roma, 7.—En la reunión que celebró la Junta de Defensa de Madrid, se puso de manifiesto lo heterogéneo de la composición de las brigadas internacionales, lo cual les quita eficacia, y se pensó en traer unidades completas del Ejército ruso.



### MISA DE PRIVILEGIO

El miércoles, día 10, a las ocho de la mañana, en la parroquia de San Miguel, se celebrará la misa de privilegio por el alma de la señora

**Doña María Petra Martín Casado de González**

(Q. E. P. D.)

Su viudo, hijos y demás familia,

Agradecerán a sus conocidos la asistencia.

### Perros hambrientos transmiten enfermedades al vecindario de Madrid

Burgos, 7 (II n.).—No hace mucho se supo por las emisoras rojas de Madrid que se habían producido allí epidemias de tifus y viruela negra y ahora nos enteramos de que perros hambrientos que rebuscan alimentos perdidos en los basureros, transmiten enfermedades peligrosas a dicho vecindario.

### El Gobierno de Valencia no quiere presos políticos

Burgos, 7 (II n.).—Regresó a Madrid, procedente de Valencia, el director general de Seguridad, el cual ha dicho que el Gobierno rojo no quiere presos políticos en las cárceles de la capital de España, habiéndose dispuesto que sean juzgados por los Tribunales populares.

El Tribunal Supremo envió una circular a éstos, pidiéndoles el envío de una relación de los procesos instruidos y de las sentencias pendientes de ejecución.

### Se revisa una sentencia contra dieciséis guardias civiles por desafección al régimen soviético

Valencia, 7 (12 n.).—La «Gaceta» roja publica un Decreto, creando el Cuerpo auxiliar de Carabineros. Los jueces revisarán la sentencia dictada

Informaciones extranjeras dan cuenta de que se ha iniciado la desbandada de los milicianos extranjeros que luchan en las filas rojas españolas. Imponen y consiguen, unos, su repatriación. Otros abandonan cobardemente las líneas de fuego y se repliegan sobre los puntos desde los cuales les será fácil abandonar la Península.

Añadamos a esto las luchas que se producen entre las organizaciones bermejas españolas y tendremos la impresión exacta de la situación a que han llegado los enemigos de España.

Cuando los extranjeros creyeron que el Gobierno canalla de Valencia les pagaría buena soldada y que el territorio español sería campo propicio a la rapiña y a la razzia, acudieron como cuervos para arrojar sobre el supuesto cadáver de España. Luego han visto que la paga es formularia y que el saqueo y la razzia es de escaso rendimiento porque otras hordas de la misma calaña que ellos se les adelantaron. Por añadidura, racimos de hombres han ido quedando en el territorio que tomaron como objetivo para sus inconfesables fechorías.

Los bolcheviques extranjeros huyen de las líneas de fuego ante los Ejércitos nacionales o se fugan de España. Aquí quedan los desgraciados milicianos españoles, los envenenados, los ciegos, abandonados a su suerte y entregados a la magnanimidad

de Cullera, dando cuenta de que en esta localidad se registró una violenta reyerta entre socialistas y anarquistas, a consecuencia de la cual resultaron varios muertos y heridos.

### Kleber dice que cumplió con su deber

Burgos, 7 (II n.).—El general ruso Kleber, jefe de fué de las brigadas internacionales de Madrid, ha dicho que cumplió con su deber, sin importarle la indisciplina de sus soldados, y que su actuación es bien conocida en toda Europa, añadiendo que su misión había terminado en España.

### Reyerta en Cullera entre anarquistas y socialistas, resultando varios muertos y heridos

Barcelona, 7.—Se reciben noticias

de las fuerzas nacionales, de las cuales depende su existencia.

¿No verán claro todavía esos desgraciados españoles? ¿No serán capaces de reaccionar en forma tal que no dejen en territorio rojo ni un súbdito extranjero ni un dirigente canalla, para ponerse seguidamente bajo el amparo de los invencibles Ejércitos nacionalistas?

Más pronto o más tarde, los bolcheviques del Norte, de Cataluña, de Levante, correrán la misma suerte que los de Málaga.

Un acto de contrición puede evitar el derramamiento de más sangre y que todo el territorio en poder de los rojos se convierta en ruinas. Por España, por la salvación de los engañados, los rojos deben apresurarse a ponerse bajo la protección del generalísimo, limpiando de escoria extranjera las poblaciones bolchevizadas. Pueden saber ya que no hay obstáculos capaces de contener a los nacionales. Estos podrán avanzar con más o menos regularidad, pero lo que no ofrece duda es que cuantos objetivos se proponen lograr, les alcanzan sin ningún género de dudas.

¡Milicianos españoles! Si en vosotros queda un átomo de dignidad nacional, de amor a la Patria, arrojad las armas tras de liquidar a los que os engañaron.

Milicianos españoles: ¡Viva España!

que han quedado agotadas las fuentes de las que se abastecía la capital. En vista de esto, el Gobierno de Valencia ha estudiado un nuevo plan de abastecimiento.

En las bodegas serán almacenados los víveres que en camiones y trenes especiales serán transportados desde Valencia.

### Galán, ascendido a coronel

Valencia, 7.—La «Gaceta» publicó ayer un Decreto del ministro de la Guerra, en virtud del cual es ascendido al grado superior e teniente coronel José María Galán.

Burgos, 7 (II n.).—La Junta de Defensa de Madrid ha manifestado

### FRENTE DE MADRID

## El gran avance de los nacionales ha puesto la carretera de Valencia al alcance de las baterías del 7,5

Avila, 7. (De un enviado especial de la Agencia Havas).—El violento ataque nacionalista, efectuado ayer al Oeste de Madrid, fué coronado por el éxito rápido y completo. Fué un avance que causa estupefacción.

Las tropas, partiendo de las líneas constituidas en el sector de la carretera Toledo, Madrid, Villaverde, Pinto, Parla y Valdemoro, protegidas por grandes masas de artillería, se instalaron en la margen derecha del río Jarama en quince kilómetros de extensión. Fué un avance cuya profundidad oscila entre cinco y diez kilómetros. Entre los objetivos logrados, destacamos por su importancia las siguientes:

Gozquez de Arriba, a ocho kilómetros y medio del punto de partida de las fuerzas; Mesa, a seis kilómetros y medio; La Marañosa, a diez kilómetros; Ciempozuelos, a cinco kilómetros.

El avance fué llevado vigorosamente hacia el lugar donde se produce la confluencia de los ríos Jarama y Manzanares, a pocos kilómetros de Vaciamadrid.

Desde este punto dominan la carretera de Valencia, única entrada libre de que el enemigo dispone, la cual queda a unos cuantos kilómetros, es decir, al alcance eficaz de las piezas del siete y medio nacionalistas.

Por la mañana el cielo apareció entoldado, pero parece que tiende a permanecer sereno.

En todos los frentes de Madrid el entusiasmo por estas victorias es enorme, acrecentado por las magníficas noticias que llegan del frente de Málaga.

### La ofensiva en el frente de Madrid

Avila, 7.—El gran ataque sobre Madrid, que tanto tiempo estuvo suspendido a causa del mal tiempo, se ha desarrollado ayer con violencia extraordinaria en los sectores Parque del Oeste al Pardo; en el Sur de Madrid, en la carretera de Toledo con dirección a la de Valencia, y al Norte de Aranjuez en el valle del Jarama. La operación se inició por la mañana, prosiguió durante la tarde y ha continuado por la noche. Los nacionalistas han conseguido ya importantes objetivos.

El tiempo es excelente.

### Miaja habla de la ofensiva nacionalista

Madrid, 7.—El general Miaja declaró hoy a los periodistas que los «rebeldes» habían desencadenado anoche un ataque en los sectores del Parque del Oeste y Ciudad Universitaria.

### Cómo explican los catalanes el avance nacionalista en el frente de Madrid

Barcelona, 6.—Radio Barcelona emitió esta tarde el siguiente comunicado:

El enemigo atacó en tres puntos del frente del Tajo y especialmente en el sector de Ciempozuelos. Los gubernamentales (los rojos) resistieron todos los ataques. La lucha fué muy reñida, habiéndose luchado cuerpo a cuerpo en algunos momentos, viéndose el adversario obligado a abandonar

con tal precisión y eficacia que, a los sesenta minutos de iniciada la marcha, quedaba en nuestro poder el vértice de Mesa, algo avanzado de Pinto, al mismo tiempo que otras fuerzas se apoderaban de La Marañosa, la fábrica de gases asfixiantes más perfeccionada, acaso la única de España, y que en manos de los bolcheviques constituía un peligro mortal para nuestros soldados. Los rusos sabían lo que perdían, y por eso tenían bien protegida esa fábrica. Estaba artillada y protegida por tanques.

Por otro sector, en dirección a Gozquez de Arriba, avanzaron otros efectivos, ocupándole, y casi simultáneamente caía en nuestro poder también la loma del Fraile. Era el mediodía. Poco más tarde Ciempozuelos era conquistado por las columnas que salieron de Valdemoro.

Los marxistas habían puesto en juego grandes efectivos, pero no pudieron impedir que los nacionales consiguiesen todos los objetivos.

Las bajas sufridas por los rojos han sido considerables. Baste decir que en Gozquez de Arriba, tan sólo en una de las casas donde se parapetaron, les hicieron más de treinta muertos y se les ocupó toda la documentación y un sinnúmero de cosas, entre ellas unos gorritos de campaña del primer batallón de infantería de Castellón, brigada mixta número 38 que, por lo visto, guardaba dichas posiciones.

### Otros detalles de las operaciones

Toledo, 7.—A las siete en punto de la mañana de ayer el general Varela transmitió el orden de ataque. El espectáculo de las tropas nacionalistas en movimiento es magnífico. Jinetes moros, infantería peninsular y marroquí, artillería, carros de asalto, tanques, movidos todos estos elementos

### La situación en la zona roja según el general Queipo de Llano

Sevilla, 7 (II n.).—Por la emisora de Radio de esta capital, el general Queipo de Llano se ocupó de la situación en el territorio enemigo, en estos términos:

«En cuanto a toda la zona roja, yo creo que no ven muy bien las cosas, porque se afirma que Indalecio Prieto, ese hombre tan gordo y tan vivo, pretende dejar la cartera y desea ser nombrado embajador en Londres. ¡Qué ojo más vivo tiene!

No solamente quiere poner tierra de por medio, sino el mar también.

Y repito que no debe estar muy satisfactoria la situación, cuanto de las noticias que llegan se deduce que los milicianos se quieren marchar de las trincheras, porque no comen, y esto ha hecho que Largo Caballero haya estado en Madrid, prometiéndoles que en cuanto llegue a Valencia les mandará víveres para que cese esa situación. ¡Pero qué víveres les van a mandar si tienen allí una escasez...!

Comentó después el general el te de los rojos, deshaciendo con argumentos incontrovertibles las falsedades de que está lleno, respecto a supuestos éxitos en las operaciones.

### Las mezclas de harinas autorizadas por el Gobierno rojo

Valencia, 7.—El ministro de Agricultura ha autorizado la mezcla de harinas para la fabricación de pan. La de arroz puede ser mezclada con la de trigo en la proporción de por 100. La mezcla de harina de trigo con la de trigo no tiene límite. Los trigos deben ser molidos de modo que se obtenga el 82 al 85 por 100 de harina. Los panaderos sólo pueden vender el pan dos horas después de cocido.

### Manifestaciones por la falta de harinas

Valencia, 7.—En esta capital han manifestado grupos nutridos de personas para protestar por la escasez de harina. Se estacionaron en los edificios oficiales.

Las fuerzas de represión abrieron fuego sobre los manifestantes, causando víctimas.

### DEL GOBIERNO CIVIL

### Circular del excelentísimo señor gobernador general de Estado español

En vista de la necesidad imperiosa y urgente de habilitar camas de reposo y aislamiento, este Patronato Nacional en el deseo de resolver con energía y rapidez el problema planteado, se dirige por medio de esta circular a los comerciantes e industriales de cuantos ramos negocien artículos utilizables para dicho fin (camas, maderas, sábanas de noche, ropas blancas y de baño, bañeras, lavabos, cocinas, lámparas, mobiliario normal y sanitario, nuevo colchonera, etc., etc.), con el objeto de que expongan a este Patronato ofertas que pudieran hacer a precios mínimos como cooperadores de la obra antituberculosa. Las ofertas serán enviadas a Valladolid sede del Patronato Antituberculoso dentro de un plazo de quince días.

El gobernador, Manuel Pérez Mirete.

### En las playas francesas aparecen cadáveres decapitados

Tienen atadas las manos a la espalda de los moscovitas de Bilbao y Santander

París, 6.—Ayer fué encontrado un nuevo cadáver que se supone correspondiente a una de las víctimas del terror rojo que domina en España.

Las olas arrojan el cuerpo a la playa de San Juan de Luz. Su identificación es imposible por el estado de descomposición en que se encuentra. Además, le falta la cabeza.

No se sabe concretamente si se trata de un cadáver lanzado al agua en alta mar o de una víctima de los asesinatos de Bilbao, ya que los cuerpos de los asesinados fueron lanzados al mar, por docenas, a lo largo de las playas, e incluso en alta mar por un navío.

Laroc (Francia), 6.—Otro cadáver ha sido recogido en la costa. Hace un número cinco de los hasta ahora recogidos.

Este ha aparecido en la playa de Nuestra Señora del Monte y, como los anteriormente descubiertos, está decapitado y con las manos atadas con cuerdas a la espalda. Se trata de un individuo de mediana estatura que debió ser lanzado al mar hace un mes próximamente. Se considera acertada la hipótesis de que es el cadáver de un español que pudo ser ejecutado en alta mar.

Perro de caza extraviado, en término de Perogordo, color café, obeso, con manchas blancas en el pecho, atiende por «Nex». (Se agradecerán noticias de su paradero en la Administración de este periódico.)

### DOCTOR ZAMARRIEGO

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia

Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

¿UN BUEN COÑAC?  
**CONAC CABALLERO**  
Especialidades  
C. C. C. y DECANO

**DOCTOR ZAMARRIEGO**  
Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia  
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero



# Se calculan en 46.000 los milicianos que defendían la capital mala-gueña y en 6.000 los que guarnecían los alrededores

Las impresiones recogidas hasta el momento atribuyen proporciones de inmensa catástrofe a la derrota roja, suponiéndose que la gran mayoría de los defensores de Málaga no ha podido huir

## Notadura de un crucero alemán de diez mil toneladas

Discurso del ministro de Marina Berlín.—El «Almirante Hipper», primer crucero pesado alemán, cons-truido desde la terminación de la guerra mundial, fué lanzado al agua en Hamburgo, en presencia de una gran muchedumbre. Las ceremonias fueron presididas por el almirante general Erich Raeder, ministro de Marina. El navío que desplaza 10.000 toneladas, fué construido de acuerdo con el Pacto naval angloamericano de 1935, que concede a Alemania un 35 por 100 del tonelaje en relación con la flota inglesa.

La esposa del ministro de Marina autorizó el crucero lanzando contra su costado una botella de champán alemán, con el nombre de «Almirante Ritter von Hipper», quien mandó la flota alemana del Mar del Norte durante la guerra mundial y fué héroe de la batalla naval de Jutlandia en 1915. Hipper murió en 1932. Durante su discurso, Raeder dió gracias a Hitler por haber liberado a Alemania de los «dictados del tratado de Versalles, de acuerdo con el cual Alemania no hubiera podido construir cruceros como el lanzado al agua».

Como elogio del almirante Hipper, Raeder leyó un recorte de un diario inglés, el que alababa «al gran adversario de la Inglaterra, que se ganó la aprobación de sus compatriotas y la admiración de sus enemigos».

El crucero «Almirante Hipper» no pertenece a la llamada clase de «acorazados de bolsillo» van armados de 14 cañones y varios cañones anti-aéreos. El nuevo navío está equipado con 8 cañones de 20 centímetros y tres de 10 centímetros.

Otras dos unidades de este tipo, están construyéndose en los astilleros alemanes. Refiriéndose a estos navíos, el «Essener National Zeitung» recalca el valor estratégico que tendrán para hacer cruceros en el Atlántico y establecer el poderío naval alemán en el Mar Báltico. «Nuestra falta de cruceros se hizo especialmente aparente cuando tuvimos que realizar nuestra operación naval en aguas españolas. Hubo entonces momentos en que la patria no tuvo un solo barco en aguas territoriales, porque la flota se encontraba fuera de esas aguas».

## Quien hace publicidad

saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de comprar.

Frente de Málaga, 8.—Se calculan en 40.000 los milicianos que defendían la ciudad de Málaga, número que últimamente fué destinado por el Gobierno rojo a esa capital para impedir a toda costa la entrada de los nacionales.

Hay que tener en cuenta que esos enormes contingentes estaban dotados de moderno material, disponiendo además de fortaleza de cemento y de los puntos estratégicos de mayor importancia.

Además de ese formidable Ejército, los rojos habían colocado seis mil hombres en los alrededores de la ciudad con el único objeto de proteger la retirada de los otros 40.000 hombres en el caso de que no fuese posible contener a las fuerzas conquistadoras.

Nuestros soldados han tenido que avanzar kilómetro a kilómetro a pecho descubierto, pulverizando todos los obstáculos que encontraban en su marcha, por montes y pendientes desprovistas de vegetación en que hurtar sus cuerpos a la puntería enemiga, mientras los bolcheviques podían ac-

## El avance fantástico de las tropas de Queipo de Llano

La columna de Marbella batió el record de marcha al cubrir cerca de cincuenta kilómetros que la separaban de Málaga

Sevilla, 7.—El avance efectuado ayer por las columnas que han operado sobre la ciudad de Málaga ha sido fantástico, prodigioso. Puede deducirse de los siguientes datos:

La columna que salió de Alhambra avanzó quince kilómetros en dirección a Vélez-Málaga, creyéndose que a la hora de comunicar ha entrado en dicho pueblo.

La que partió de Loja avanzó diecisiete kilómetros.

La de Antequera, veinte.

La que ocupó Abdalagis, avanzó cinco kilómetros, impidiéndola continuar la marcha el hecho de haber volado los rojos todos los puentes que había en su camino.

La columna de Peñarubias avanzó doce.

El avance más formidable ha estado a cargo de la que salió de Marbella, la cual tuvo que vencer grandes obstáculos, pues también encontró volados varios puentes. La marcha fué forzada, alcanzando una profundidad de más de cincuenta kilómetros como consecuencia de haber entrado en la ciudad. Este avance sólo pueden realizarle las fuerzas nacionalistas, ungidas de un exaltado amor a la Patria.

## LOS ROJOS HUYEN O SE ESCONDEN

Sevilla, 8.—Noticias recibidas esta mañana confirman oficialmente que según se había previsto, a primera hora las tropas del general Queipo de Llano entraron triunfalmente en la capital de

tuar parapetados en las hendiduras del terreno e incluso en las defensas artificiales construidas bajo la dirección de expertos extranjeros.

El gran objetivo señalado por el general Queipo de Llano a sus tropas hace tres días, se ha conseguido esta mañana al ocupar Málaga.

Es fácil comprender la admiración de ese general por sus tropas. Fácil es también comprender la alegría de la España nacionalista, que sólo puede llover lágrimas de agradecimiento hacia esos soldados magníficos, y lágrimas de dolor por los caídos en defensa de los santos ideales que impulsan a las fuerzas nacionalistas.

¡¡Gloria a los caídos!!

¿Qué ha sido de los cuarenta y seis mil milicianos bolcheviques? ¿Qué de sus arsenales de material moderno y poderoso? Pronto lo sabremos. La impresión de estos momentos es que la inmensa mayoría de los moscovitas ha quedado a merced de las fuerzas de Queipo de Llano.

Los aviones rojos no han podido hacer nada contra las columnas nacionalistas, pues ayer tarde estaba ya en nuestro poder el aerodromo de Málaga, en el que hasta hace unos días había algunos aparatos.

Es imposible calcular de momento la cantidad de material abandonado por los moscovitas porque todavía no se ha procedido a recogerle. Bastante tarea es recoger a esos miles de desalmados que durante más de seis meses han cometido toda clase de crímenes en la bella ciudad mediterránea.

Para dar una idea de los estragos causados por los marxistas en dicha ciudad, bastará decir que Málaga es la capital roja que más ha sufrido.

En los primeros días del movimiento nacionalista Málaga se sublevó contra el Gobierno rojo y quedó despejada la situación, pero días después unos militares inmundos, alucinados por los ofrecimientos que les hicieron los dirigentes marxistas, y en especial Martínez Barrio, volvieron sobre sus pasos y se entregaron en manos del Frente Popular, el cual sació su sed de destrucción y de crímenes en los mismos que acababan de traicionar el movimiento salvador de España.

Lo que ocurrió a partir de aquel instante no es fácil describirlo, ni tampoco propicio el momento. Simplemente diremos que la gente tildada de derechista fué asesinada en masa, empleándose los más espantosos procedimientos para consumar la tragedia. Unos eran arrojados desde las terrazas de los edificios, otros quemados vivos, muchos ejecutados bárbaramente, y hasta se llegó al extremo de mutilar miembro por miembro a algunas infortunadas víctimas hasta que la vida se escapaba. Centenares de ancianos y de mujeres fueron obligados a trabajar, sin apenas alimentación, bajo el látigo moscovita. Las vías principales de la población fueron pasto de las llamas, el tesoro artístico destruido o vendido a los chamarileros judíos. En Málaga ha culminado la persecución religiosa.

## MILLARES Y MILLARES DE MILICIANOS EN PODER DE LOS NACIONALES

A partir de este momento la resistencia fué casi nula, quedando en nuestro poder la mayor parte de los cuarenta y seis mil milicianos que defendían Málaga y sus sectores avanzados, así como el abundantísimo material de guerra que de que estaban pro-

## EL PARAISO SOVIETICO

### Segunda explosión en una fábrica de Ucrania

Moscú.—Con un intervalo de muy pocos días ha ocurrido una segunda explosión en una fábrica de Ucrania, después de la catástrofe de los talleres Metromer.

Ha estallado una caldera en la fábrica del Estado de Mikolayowo, Ucrania meridional, quedando destruida la mayor parte de la fábrica. Resultaron nueve muertos. Las autoridades soviéticas, recelando un sabotaje, detuvieron a cuatro ingenieros.

## Convocatoria del Comité central del partido comunista

Moscú.—Con carácter de urgencia ha sido convocado para el 16 de Febrero el Comité central del partido comunista. Esta convocatoria está relacionada con las dificultades de graves dimensiones internas, a consecuencia del malestar de la nación, después del proceso trotskista y de las profundas divergencias surgidas entre Stalin y altos funcionarios como el comisario de guerra Borochiloff.

## La importancia de la conquista de Málaga

Frente de Málaga, 8.—Hablemos, siquiera sea brevemente, de la importancia que tiene la conquista de Málaga desde el punto de vista militar, único a que podemos referirnos en esta hora.

El puerto de esa ciudad era base principal de abastecimiento de las hordas rojas y cobijo seguro de su escuadra, especialmente en la época en que hacían frecuentes incursiones por el Estrecho para tratar de impedir el paso de tropas de Marruecos a la Península.

A partir de este instante, las bases más próximas de navíos rojos que tengan el humor de operar en el Atlántico o en el Mediterráneo, son las de Cartagena y Valencia que, por su distancia, no son propicias a que dicha escuadra se aventure a entablar combate con la de los nacionales.

Las comunicaciones que hasta ahora hemos venido manteniendo con nuestro Protectorado marroquí (entre Ceuta y Algeciras con trasbordo de hombres y de material, lo que retrasaba la consecución de objetivos) podrán hacerse en lo sucesivo directamente desde cualquier puerto de Marruecos a Málaga.

## ESTA MAÑANA SEGUIAN ENTRANDO GRANDES EFECTIVOS EN MALAGA

Roma, 8.—Informan desde España que después de haber entrado en Málaga las vanguardias del Ejército de Queipo de Llano, nuevos y formidables contingentes continúan llegando durante la mañana.

En estos momentos, mediada la mañana, se procede a sofocar algunos pequeños núcleos de resistencia en algunos sectores alejados de la capital, compuestos por fugitivos, pero la escuadra sigue vigilante a lo largo de toda la costa que conduce a Almería para impedir que escapen los bolcheviques.

En estas horas toda la España nacionalista vibra de entusiasmo y de patriotismo celebrando la gran victoria de su gran Ejército.

## EN EL FRENTE DE MADRID EL ENTUSIASMO ES INDESCRIPIBLE

Los soldados vitorean a Queipo de Llano y ansían la orden de atacar a Madrid

Frente de Madrid, 8 (3 t).—La noticia de la conquista de Málaga corrió por todos los frentes de Madrid con la velocidad del pensamiento.

Los soldados, ebrios de entusiasmo, abrazándose unos a otros, enronquecían proclamando a los cuatro vientos la grata nueva y vitoreaban a Queipo de Llano.

Los vivos se multiplicaban, confundiendo los gritos patrióticos, y entre éstos, la petición de:

¡A Madrid! ¡A Madrid!

En todos los sectores se espera con ansiedad la orden de ataque para poder demostrar una vez más de lo que son capaces los soldados españoles.

Necesariamente ha tenido que llegar a las vanguardias enemigas el clamor nacionalista, y es posible que el resultado no se haga esperar. Frente a frente están la moral roja y la moral nacionalista. Esta elevada hasta el paroxismo, y aquélla hundida por los fracasos.

¿Qué se puede esperar de la próxima ofensiva? El tiempo es el encargado de decirlo. Nosotros nos abstendremos de hacer vaticinios.

## Queipo de Llano convertido en ídolo de los andaluces

Sevilla, 8.—Tan pronto se tuvo noticia de la conquista de Málaga, la población en masa se echó a la calle. Toda la ciudad estaba convertida en una especie de hormiguero humano.

Sevilla, que ha sufrido mucho por la acción de los agitadores de Moscú y que en los primeros días del movimiento pasó por instantes de tragedia y que al fin fué salvada por Queipo de Llano, ha convertido a éste en ídolo suyo, concepción que se extiende a toda Andalucía. Queipo, ídolo popular, es aclamado delirantemente por las calles y su nombre va mezclado con los vitores a España, al Ejército, al generalísimo y a las milicias nacionales.

Los soldados son también objeto de demostraciones de entusiasmo por parte de los sevillanos, pues no en balde de aquí salieron para la conquista de Málaga casi todas las tropas que han participado en ella, y hay numerosos voluntarios que marcharon con los soldados a liberar a la ciudad hermana de las garras marxistas.

## La emisora de la columna Durruti dice que Málaga es inexpugnable

A las dos y media de la tarde de hoy hemos captado la emisión de la «radio» que actúa en el frente de Aragón al servicio de la columna Durruti.

Después de hacer un breve «raid» histórico para poner de manifiesto que Málaga resistió en diferentes ocasiones las embestidas de sus enemigos, decía:

«No pasarán»—decía—. Málaga no puede ser tomada por los «facistas». Para pasar tendrían que hacerlo sobre pirámides de cadáveres. Pero no hay en el mundo «facistas» suficientes para rendir a una capital como Málaga, cuna de la revolución. Con Málaga

ocurrirá lo propio que con Madrid. «No pasarán».

(Esperamos que con Madrid suceda lo que con Málaga. ¿Qué duda cabe?)

¡ALO, MOSCÚ!

Radio Córdoba llamó reiteradamente esta tarde a Moscú.

«¡Aló, Moscú! ¡Aló, Moscú! ¡Málaga es española!»

¡Viva España!

## La escuadra nacional ha entrado en el puerto de Málaga

Córdoba, 8.—Ocupada totalmente la ciudad de Málaga por las fuerzas terrestres, la escuadra nacional ha tomado posesión del puerto, habiendo fondeado ya en él algunas unidades que de momento no son precisas para vigilar la costa, tarea que está encomendada a las restantes.

## Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica, . . . . . 671 G

Dirección del viento . . . Oeste, Sur Oeste.

Temperatura máxima, . . . . . 12'0

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica, . . . . . 669'8

Dirección del viento . . . Sur, Sur Oeste.

Temperatura mínima (protegido), . . . 2'0


Pronóstico del tiempo, variable.

## ¿NO SABE USTED DE ALGUNA DONCELLA PARA EL SERVICIO DE MI CASA?

Esta pregunta se la hacéis constantemente a muchas personas conocidas. Y mientras tanto el tiempo pasa. En cambio, si pusierais un anuncio económico en

## EL ADELANTADO DE SEGOVIA

todo el mundo sabría inmediatamente que necesitabais una doncella



SEGUNDO ANIVERSARIO  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA  
DEL SEÑOR

### Don Mariano Fernández García

Que falleció en Balsaín (San Ildefonso)  
el día 11 de Febrero de 1935

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Agustina Sastre; hermanas doña Francisca y doña Encarnación; madre política, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El funeral y misa que se celebrará el día 11 del corriente en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario de Balsaín, las misas en las Madres Oblatas y Hermanitas de los Pobres en Segovia, el funeral en Navafria el día 15 y las misas de diez y diez media, el día 12, en Nuestra Señora de los Dolores, en San Ildefonso, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los excelentísimos señores Obispos de Segovia y Avila, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



## Conferencia pronunciada por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia ante el micrófono de Radio Segovia el sábado día 6 de Febrero de 1935

En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

El domingo pasado, aunque no desarrollé ninguna actividad de carácter oficial en el sentido de resolver asuntos administrativos de interés para los radioyentes, tuvo para mí dos grandes satisfacciones. Una, por el acto que tuvo lugar por la mañana en mi despacho oficial; otra, por una intervención mía, también en mi despacho oficial, ese mismo día por la noche.

La entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el despacho oficial del gobernador civil de la provincia tuvo caracteres verdaderamente emocionantes. Se celebró el acto, como ya tenía anunciado, en la mayor intimidad; pero claro está que la intimidad, tratándose de un Centro oficial como el Gobierno civil, al cual prestan sus servicios tantos y tan numerosos Cuerpos y organizaciones, hubo de asistir gran número de personas; pero como no asistió nadie ajeno a los servicios del Gobierno civil, puede decirse que el acto tuvo la intimidad de estar realizado única y exclusivamente por esa gran familia de cuantos a diario estamos allí laborando en los diversos servicios encomendados a aquel Departamento. Su ilustrísima el señor obispo de la diócesis, nuestro venerable y querido prelado, tuvo la bondad de hacer su primera salida de casa, después de la leve enfermedad que le había retenido en su palacio durante los días anteriores de la semana última, para bendecir la imagen del Sagrado Corazón y para presidir la emocionante ceremonia. Asistieron con mis familiares, todos los que desempeñan sus funciones en las oficinas del Gobierno civil, los jefes, oficiales y números francos de servicio de la Guardia civil, el teniente y los números, también francos de servicio, del Cuerpo de Seguridad, el comisario jefe de Investigación y Vigilancia y personal de la Comisaría. Mucha gente, pero una sola familia. Aquella posesión íntima, recogida, a través de las oficinas del Gobierno civil, entonando los cánticos del Sagrado Corazón, el momento emocionante en que yo tuve la suerte de entronizar la sagrada imagen y, sobre todo, la elocuente y apostólica palabra de nuestro prelado, constituyeron un conjunto de ceremonias de un sabor emotivo, que tengo la seguridad que ha de ser muy provechoso, no solamente en su parte espiritual, sino también en sus efectos civiles, porque con ello se realizó el fin que yo me propuse al tener aquella iniciativa y es dar la sensación pública de que en el nuevo Estado todas las actividades, en todos los órdenes, han de estar infiltradas de un hondo sentimiento religioso.

Por la noche, cuando ya estaba a punto de retirarme a descansar, me anunciaron una visita que pasó a mi despacho oficial. Era una muchacha, que resultó ser sirvienta de un señor comandante, el señor Tomé, que vive en la plaza Mayor, número 11, sirvienta que venía acompañada por su madre y por un niño vestido de fantasmilla. Esta sirvienta, que se llama Domitila Rincón, vino a hacerme entrega de una cantidad de 375 pesetas que se había encontrado por la tarde en la carretera de la Fuencisla. Iba por allí hablando con su novio, encontró esa cantidad en el suelo y el novio y ella acordaron inmediatamente ponerla a disposición de la autoridad para que la hiciera llegar a su legítimo dueño. Fué para mí una gran satisfacción el ser la autoridad que recogiera ese rasgo de honradez de esa muchacha y de las órdenes oportunas para que se publicara así en la Prensa para que llegara a conocimiento del que fuera dueño de la cantidad perdida y, efectivamente, a los dos o tres días, se presentó en mi despacho un señor, el cual dió todas las señas que era preciso dar para aclarar que era su dueño: la cantidad perdida, la clase de moneda, si estaba con una cartera o sin ella; siendo una cartera, las señas de ésta, etc., etc.; es decir, las cosas que son corrientes en estos casos, y, una vez comprobado que realmente era su dueño, le hice entrega de las 375 pesetas, y ayer tuve el gusto de llamar a la muchacha pa-

ra entregarle una gratificación de 25 pesetas que para ella me había dado el dueño del dinero—aparte de que ese señor destinó otras 50 pesetas para otros fines caritativos—y reiteraré a la muchacha el elogio que su conducta merecía, elogio que hice extensivo también a su novio, ya que dicho rasgo de honradez fué compartido por los dos. En ninguno de los dos cupo la tentación de sustraer ese dinero que se encontraron a su legítimo dueño.

Pasado el domingo con esas dos gratas emociones de la mañana y de la tarde, entramos ya en la semana de trabajo.

En ésta, como en la anterior, no he salido tampoco de casa más que tres veces. Una de ellas fué el lunes, solamente para asistir a la comida del «Plato Unico»; esa comida, que se celebra aquí en Segovia de manera tan singular, aprovechando cualquier pretexto para organizar este banquete de «Plato Unico», con lo cual dan publicidad y resonancia a ese día de sacrificio y aumentan la recaudación para dicho fin. Ese día fuimos los protagonistas, por decirlo así, del banquete de «Plato Unico», el señor delegado de Hacienda, los inspectores provinciales de Sanidad, entrante y saliente, el gobernador que me precedió en el cargo, es decir, el gobernador interino a quien yo sustituí y el que ahora os dirige la palabra. Hoy, precisamente momentos antes de venir aquí, al micrófono, he recibido la nota del señor presidente del Colegio Oficial de Médicos de Segovia, que era el que organizaba ese banquete a que me refiero, diciéndome que ese banquete, esa comida, produjo para el «Plato Unico» la cantidad de 536 pesetas y, aparte, cinco pesetas más de la dependencia; de modo que produjo en total 541 pesetas. Esto sólo, la cantidad que produjo la comida, indica lo meritorio que es el organizar esta clase de actos que pueden prodigarse con otras finalidades y con otros móviles con objeto de incrementar la recaudación del «Plato Unico», que tanto beneficio va a reportar a la España liberada y especialmente a Segovia, como ya vamos a ver muy pronto.

La segunda salida fué el día siguiente, el martes, día de la Candelaria, para asistir en la Diputación provincial a la entronización del Crucifijo. El acto de la Diputación tuvo otro carácter, un carácter distinto del que tuvo el del Gobierno civil: mayor solemnidad, asistencia de todas las autoridades, un salón regio, la música del Hospicio, algunos invitados y además un discurso emocionante del señor presidente de la Diputación, que no me explico cómo no se ha publicado en la Prensa, máxime cuando el señor presidente de la Diputación pudo darlo, porque tenía las cuartillas y eso no debe quedar así; ese discurso no debe quedar sólo para el conocimiento de los que tuvimos la suerte de oírle, sino que se debe repartir por toda la provincia de Segovia, y llegó, como broche de oro, la hermosísima alocución del señor obispo, un discurso vibrante, emocionante, tan emocionante que hubo un momento que yo, olvidándome de que el orador era el señor obispo, hube de interrumpirle con un «¡bravo, muy bien!»; un discurso lleno de patriotismo y de fervor, que entusiasmo a todos los oyentes. Día memorable para mí el día de la Candelaria por haber asistido a esa ceremonia tan hermosa.

La tercera salida ha sido en el día de hoy. Habiendo ya mejorado el tiempo, he encontrado hoy ocasión de reanudar mis visitas a los pueblos y ha correspondido esa visita a uno muy simpático—no he podido visitar más que uno—; esto era por la tarde y además tenía precisión de estar en mi despacho oficial antes de las cinco; sin embargo, han sido tantas las atenciones que allí he recibido, tantas las cosas que se me querían enseñar y tantas las cosas que yo quería ver, que he llegado a mi despacho oficial después de las seis. Me refiero al pueblo de Cantimpalos. Allí he ido, saliendo de Segovia a las dos de la tarde, cuando me lo han permitido

las visitas de mi despacho oficial, aprovechando la amable invitación de mi buen amigo don Zacarías Llorente. Después de comer en su casa, he visitado el Ayuntamiento en donde, con el señor alcalde, el secretario, los concejales, síndicos, médicos, etcétera, en presencia de todos ellos, he ido examinando todas las cuentas del Ayuntamiento, todas las aportaciones que el pueblo de Cantimpalos ha hecho para las diferentes suscripciones patrióticas, todo ello con un detalle, con una minuciosidad que honra a los que están al frente de aquel lindo pueblo. He visitado también las escuelas graduadas, que están admirablemente, con todos los adelantos, con todo el confort moderno, con todos aquellos detalles que se puedan apetecer en las escuelas mejor montadas; he visitado el edificio en donde se efectúa el reconocimiento de las carnes para los embutidos que, como saben ustedes, constituye una industria importantísima, de la cual vive todo el pueblo, y hasta he podido ver cómo funciona un microscopio modernísimo que está instalado, a modo de «cine», por medio del cual se proyecta en una pantalla la sangre de las reses para ver si contienen alguna substancia nociva. En fin, todo maravillosamente montado y además he tenido el consuelo de rezar el rosario ante la Patrona del pueblo, una Purísima preciosa, que es una maravilla, que es un encanto, y, después, admirar en la iglesia la restauración reciente de sus columnas, de sus arcos, y al preguntur yo cuándo se había hecho esa restauración, que

hace que la iglesia sea casi nueva, me han dicho, causándome un gran asombro, que se terminó la restauración de la iglesia el año pasado, es decir, que se estaban recaudando fondos y empleando dinero en la restauración de la iglesia precisamente en los días de la República, desde el año 1931 acá y precisamente en los días cercanos del Frente Popular. Ello indica hasta qué punto está arraigado en ese pueblo el sentimiento religioso, el ideal de orden, el ideal sano, nuestro ideal tradicional, que no pudieran hacerlo retroceder ni siquiera en los días nefastos de 1931. Por sí todo esto fuera poco, por sí todas estas atenciones y estas emociones fueran pocas, cuando he subido en el coche me han dado, no sé quién, un cajón con pastas y un cajón grande, con no sé cuántos kilos de chorizos, nueve o diez kilos, para que yo los distribuyera entre los establecimientos que yo creyera mejor. Ya he hecho esta noche un huequecito en mis ocupaciones de última hora y ya he hecho la distribución de este obsequio. La caja de pastas se enviará mañana para la Cantina Escolar; supongo que, siendo domingo, a la gente menuda no le vendrá mal esta golosina y luego, de la caja de chorizos, he hecho cuatro partes, que se llevarán: una a las Hermanitas de los Pobres, otra a las Oblatas, otra al Comedor de Caridad y la otra a la Cruz Roja, para que los puedan mandar a algún Hospital con objeto de mejorar el caldo de los convalecientes.

(Continuará mañana)

### SE INICIA LA DESBANDADA

## Los voluntarios franceses exigen y obtienen de la Generalidad permiso para regresar a Francia

Barcelona, 7.—Voluntarios franceses han sido autorizados por la Generalidad para volver a sus puntos de origen.

Los voluntarios franceses se manifestaron

Bayona, 7.—Sábese que los voluntarios franceses se manifestaron en Barcelona contra la Generalidad por falta de pago de haberes, por escasez de alimentación y otras causas.

Este hecho queda confirmado en el siguiente comunicado:

Toulon, 6.—El crucero «Dunquerque» llegó de aguas españolas transportando cuarenta y cinco milicianos franceses de la columna internacional que pidieron su repatriación. Una vez desembarcados fueron enviados a sus regiones de origen.

Lo que dicen los repatriados

París.—Numerosos franceses que se enrolaron en las hordas bolcheviques que pelean en España a las órdenes de Moscú, piden y reclaman angustiosamente que se les consienta regresar a su Patria.

Treinta y tres de ellos, desembarcados anteayer en Toulon, han llegado ayer por la mañana, a las nueve y media, a la estación de Lyon. En el andén, un importante servicio de orden procedió a la investigación exacta de su verdadero estado civil. Varios llevaban todavía el uniforme de miliciano bolchevique: uniforme color kaki y gorra de policía. En el Comisariado especial de la estación cambiaron su vestimenta, un tanto estrafalaria, por vestidos de paisano o civiles. En fin, alrededor de las diez, el comisario les hizo salir uno por uno, acompañados por un policía o inspector encargado de acompañarlos a sus respectivos domicilios.

El retorno de este grupo de voluntarios no representa más que a una pequeña partida de los numerosísimos voluntarios que han pedido su regreso al Consulado de Francia en Valencia, regreso que quieren se efectúe lo más rápidamente posible. Los que regresaron ayer a París no se encuentran satisfechos, ni mucho menos, de la forma en que han sido tratados en España.

«Hemos regresado—dicen—porque no hemos encontrado allí lo que nosotros esperábamos. Fuimos a pelear por un ideal. La realidad nos ha decepcionado.

—¿En qué frente estuvisteis?—se les pregunta.

—En el frente de Valencia, en el de Teruel, más concretamente.

—¿Y por qué pedisteis vuestra repatriación?

—El conseguir mantener algunas de nuestras posiciones en dicho frente nos costó numerosas bajas. Dichas posiciones nunca han estado seguras. Éramos constantemente hostilizados, cayendo carne en abundancia. Pero, a pesar de todo, manteníamos las po-

siciones. En vista de ello se nos pasó aviso de que tendríamos que marchar inmediatamente a Málaga. Una columna de anarquistas nos sustituiría. Pues bien; al momento de sustituirnos estos anarquistas encontraron las posiciones demasiado peligrosas, en vista de las bajas que diariamente caen. Y las posiciones que tanto trabajo nos costó defender, que tantas vidas nos costó mantener, fueron abandonadas por los anarquistas, dejándolas al libre albedrío de los nacionales. Hay mucho cobarde. No es posible luchar así. Convencidos del fracaso final, hemos preferido regresar a nuestra Patria.»

## La banda municipal madrileña

Con la música a otra parte.

Ayer dió su último concierto en Madrid su famosa banda municipal, que ejecutó, no sabemos en qué sitio, uno de sus acostumbrados programas: A petición de la concurrencia ejecutó también «La Internacional», el «Himno de Riego» y las piezas bolcheviques «Guardia joven» y «La marcha de las fábricas».

Pero este es el último concierto que, por ahora, da en la capital de España esa importante agrupación musical. ¿Es que los madrileños no están ya para escuchar las delicias del más divino arte? Desde luego, que la situación triste que atraviesa el vecindario de la Villa y ex Corte no es para sumirse en los deleites de las partituras de los grandes maestros del pentágono, escuchándolas arrobado, mientras empavorecen el ánimo, asfijando el espíritu, los estampidos de los cañones, las explosiones de las bombas aéreas, el tableteo de las ametralladoras, los silbidos furiosos de la fusilería y los resplandores de los incendios.

Acaso, por eso, se despidió ayer del público de la capital de España su laureada banda. Por la emisora de Unión Radio lo dió a conocer un sujeto, diciendo que tenía que salir de Madrid para salvar su valioso archivo y dando a entender que, mientras luchan y mueren en las trincheras de las cercanías más de mil setecientos obreros del Sindicato municipal, no había ganas para fiestas. Pero otro individuo, pareciéndole demasiado crueles las expresiones del que lo antecedió en el uso de la palabra, trató de dorar la píldora al auditorio, manifestando que la banda municipal iba llamada a Valencia y Barcelona para dar conciertos, no sólo en estas ciudades, sino en las aldeas de

Levante, extendiendo, de este modo, la cultura a las mismas.

La ocasión no puede ser más propicia, por tanto, para que los campesinos, que tan soliviantados se hallan por el robo de sus cosechas, se calmen ante las armoniosas notas de la banda que se dispone a visitarlos.

Pero dejémoslos de más comentarios y digamos que ya ni aun se les deja a los madrileños el consuelo de su banda favorita, dentro de las amarguras que sufren con tan espantosas muestras, pues se va con «la música a otra parte» a más propicios ambientes.

## Advertencia

Para dar lugar a noticias importantes de la guerra, que culminan hoy con la liberación de Málaga por el glorioso Ejército y a la amplia información de las manifestaciones patrióticas de esta mañana, nos vemos precisados a retirar de nuestro número de hoy varios originales de interés, entre ellos parte de la conferencia que pronunció el sábado el gobernador civil ante el micrófono de Radio Segovia.

## Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico el día 5

Don Gregorio García, de Nava de la Asunción, tercera entrega, 50 pesetas; don Angel Revuelta Sanz, de Escalona del Prado, 200; don Martín Alvarez de Pablo, un día de haber del mes de Enero, como oficial del Juzgado de Primera Instancia de Segovia, 8; doña Petra Nieto, de Segovia, 8; don Rafael Porres González, dueño de la fábrica de loza de Otero de Herreros y el personal de la misma, razón social «Casa Fausto Pérez», un día de haber del mes de Enero, 224,70; hermanos Cantalejo, ultramarinos, entrega correspondiente al mes de Febrero, 200; don Mariano López Casado, de Segovia, 10; don Mateo Sanz Herrero, de Melque de Cercos, segunda entrega, 50; don Eustasio Trapero Martín, de Fuentepeyayo, 2.000; don Siridión Casado Urrente, de Juarros de Voltoya, 50; doña Joaquina López de Ayala, de Las Navillas, 139,45; doña María Soledad de Benito, de El Espinar, 100; señores herederos de don José Sanz Pascual, de Cedillo de la Torre, 50; don Francisco Tardón, guarda de pesca, un día de haber del mes de Enero, 4.  
Total, 3.096,15 pesetas.

## CRUCIFIJOS a 8 pesetas

Ampliaciones y Oleografías del Generalísimo Franco y cromos del Sagrado Corazón de Jesús de diversos tamaños, desde una a seis pesetas en

## LA GLORIA

Camisería, mercería y artículos de perfumería

## CASA NUÑO

Junto al Azoguejo, Segovia

## REGISTRO CIVIL

DIA 6

Defunciones.—María Petra Martín Casado, de cincuenta y cuatro años.

Nacimientos.—José Puga San Segundo y José Antonio Herranz Velasco.

Matrimonios.—Ninguno.

DIA 7

Defunciones.—Mariano Martín Valle, de cuarenta y cuatro años.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

## La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

AVISO

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica

Capital social y reservas..... Más de 137 millones de pesetas  
Primas recaudadas en España en 1935..... > de 36 > de >  
Primas recaudadas en el extranjero en 1935... > de 54 > de >  
Valor de los inmuebles de su propiedad..... > de 40 > de >

Subdirector en Segovia

## DON CELESTINO PASAGALI

Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

## Subasta de made

Los 250 pines marcados, en «De Ayala», término de Samborombón sin subasta. Las ofertas púeserse al letrado don Román Vela la señora de Ayala, en Cuéllar (C

## Ama de cría

se ofrece en su casa, Informes, Rí, en Chatún.

## Se vende

un macho de cinco años, de la cuerda, o bía por un caballo de la misma cepa tirar a carro de varas. Par con Félix Santos, en San Martín

## Ama de cría

de veintidós años, se ofrece. Dirigirse a Antonio en Arcones.

## Se admiten

huéspedes, San cisco, 6 y 8, B recha.

## Se ofrece

ama de cría, soltera, de diez y nueve años, de la criatura. Dirijanse a Eusebio Zarzuela del Pinar.

## Vendo

par de machos, de siete años, seis dedos sobre la da o se cambian por par de vacas, tratar, con Mariano Herranz, en V

## Se vende

una mula yegua de la cuerda, domada, o se cambia por macho romo de cuatro a ocho años buenas condiciones. Para tratar, con rardo Sastre, en Villoslada.

## Ama de cría

se ofrece para en casa de los tres del niño. Dirijirse a Cipriana dero, en Martín Muñoz de las Posas

## El comerciante o Industrial

que no anuncia sus productos no debe quejarse si no se fomentan sus negocios, pues sabido es ya que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude, anuncie durante un mes, seguido o alterno, en

## EL ADELANTADO DE SEGOVIA

y se convencerá de ello.

## Las consultas gratuitas de la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficencias de la pital y pueblos que lo justifiquen el carnet correspondiente y esta atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: ganta, nariz y oídos; cirugía espe y niños, por don Rafael Santos J

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas por consiguiente.

## J. H. DE NICOLAS

Médico oculista  
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid  
Consulta: de once a dos  
Calle de Cervantes, núm. 38

### ¡LABRADORES!

Pedir la planta directamente al mayor vivero de España, en injertos y barbados, que os puede servir, así como árboles frutales, con toda garantía como todos los años, a los siguientes precios

- 130,00 pesetas millar los injertos.
- 60,00 pesetas millar los barbados de 41 B.
- 45,00 pesetas millar los barbados de richter.
- 35,00 pesetas millar los barbados de rupestrilol.
- 35,00 pesetas millar los barbados de riparia 3309.
- 29,00 pesetas millar los barbados de aramón.
- 1,40 pesetas los árboles frutales (uno).

Dirección: PEDRO PROVEDO  
APARTADO 77.—LOGROÑO

### ¿Un coñac?

## FUNDADOR

Domecq

### La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

AVISO

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica

Capital social y reservas..... Más de 137 millones de pesetas  
Primas recaudadas en España en 1935..... > de 36 > de >  
Primas recaudadas en el extranjero en 1935... > de 54 > de >  
Valor de los inmuebles de su propiedad..... > de 40 > de >

Subdirector en Segovia

## DON CELESTINO PASAGALI

Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397